

# viva

campo de gibraltar

vivacampodegibraltar.es



Deportes | Fútbol

## Encantado

Eric Montes elogia el vestuario del Algeciras CF **P7**



¿Cómo afrontamos los retos de la economía verde en el Campo de Gibraltar? Desafíos y oportunidades.

## MUJERES POR LA ECONOMÍA VERDE

Algeciras acogió ayer el II Foro de Mujeres Líderes, centrado en esta ocasión en las amplias posibilidades que se abren de la mano de la economía verde **P2**

### Sumario

Algeciras **La Policía Local incrementa su parque móvil** **P3**

Algeciras **Detenida por estafar con seguros de coche** **P3**

La Línea **2,5 millones para asfaltar unas 30 calles** **P4**

**INDUSTRIA** La compañía admite asimismo que en la cifra ha influido el “mercado” **P4**

# Acerinox admite pérdidas de 31 millones de euros hasta marzo por la huelga

**INFORME** Aboga por mantener el “actual empleo”, pero apunta a un cambio de modelo **DATOS** La deuda se ha reducido en 107 millones

## Feijóo reta a un Sánchez ‘frívolo’ mientras el PSOE moviliza a sus bases

La decisión de Pedro Sánchez ha sacudido la escena política nacional. Así, mientras desde el PP consideran los hechos de una “frivolidad inaceptable”, el PSOE ha emprendido una movilización para este sábado hasta Ferraz **P5 y 6**

**Aprobada una PNL, a iniciativa de Vox, para aumentar las penas contra los petaqueros** **P4**

## 95 años de avances y modernización

Desde 1929 trabajando por el desarrollo socioeconómico de Cádiz en favor de los gaditanos y las gaditanas.

**ZONA FRANCA CÁDIZ**

**95**  
AÑOS AVANZANDO  
HACIA EL PROGRESO

www.zonafrancacádiz.com



# Campo de Gibraltar

Incorporan cinco nuevos vehículos a la flota de la Policía Local  
**P3**



Acerinox admite 31 millones de pérdidas por huelga y mercado  
**P4**

**IGUALDAD** El II Foro de Mujeres Líderes tiene lugar en el auditorio Millán Picazo de Algeciras

## Mujeres por la economía verde

**SOSTENIBILIDAD** Esta segunda edición se centra en las amplias posibilidades de la nueva economía

**EXPERIENCIA** A través de ponencias y mesas redondas, mujeres de varios ámbitos comparten su visión

**PARTICIPACIÓN** Además de una notable asistencia, gran número de autoridades intervienen en el foro

**VIVA CG**

**LA LÍNEA** | El Auditorio Millán Picazo de Algeciras acogió ayer el II Foro de Mujeres Líderes en la Economía Verde, organizado por Combo Comunicación. El tema de esta segunda edición ha sido 'Mujer y Economía Verde: Generando valor a través de la igualdad', en consonancia con varias líneas de trabajo de la Diputación, tal y como explicó la diputada provincial Paula Conesa en su intervención, en la que ha aludido a la Estrategia Provincial 2023-2027 para el desarrollo de los sectores productivos de la provincia. La relación entre la sostenibilidad y las políticas de mujer que trata la jornada también se asemeja al planteamiento que desde la Diputación se hace de la igualdad.

La jornada comenzó con la ponencia de Marién Benavente, responsable de Medio Ambiente de HSEQ de Cepsa, denominada 'Economía Circular y Sostenibilidad Ambiental', quien explicó la estrategia de la compañía a favor de la sostenibilidad y la economía circular.

Un panel de expertas, moderado por la directora-gerente de Fundación Campus



Un momento de una de las mesas redondas del II Foro Mujeres Líderes en la Economía Verde, ayer, D. E. V.

Tecnológico Algeciras, analizó los retos de la Economía Verde, sus desafíos y oportunidades, desde una perspectiva general y en el ámbito del Campo de Gibraltar. Este coloquio contó con Ana Quirós Caballero, responsable de Medio Ambiente de APBA; Pilar Cañete, secretaria general de la AGI; Mariola San Miguel Vega, de Grupo Piedra;

Rocío García-Delgado, de Zona Franca y María José Ramírez, de Ecoherencia SCA.

La mesa redonda 'Mujer en la Economía Verde: Estrategias de futuro y el papel empresarial' debatió sobre la aportación femenina a la Economía Verde y su contribución a la transición hacia una economía más verde. En este debate, moderado por

Manuel Jesús Villalobos, técnico CADE de La Línea, intervinieron Verónica Ruiz, subdirectora de Estudiantes de la ETSI de Algeciras; Ángela Magno, de Bioazul; Cati García, presidenta de la Federación de Asociaciones de Mujeres del Campo de Gibraltar; Mayte Sánchez, de Sedeño Instalaciones e Ingeniería SL y Paola Alpresa Gutiérrez, in-

geniera, empresaria de agricultura ecológica y presidenta de la Asociación "La Polvorilla Los Barrios".

La secretaria general provincial de Universidad, Investigación e Innovación de Cádiz, Marisa Real, clausuró este encuentro, punto de partida de varias jornadas técnicas sobre Economía Verde con perspectiva de género,

que organizará Combo en las distintas provincias.

Paula Conesa subrayó el papel de la Diputación como motor de transformación a través de la igualdad y la sostenibilidad. Conesa explicó que para la Diputación se trata de un "factor clave" trabajar en el ámbito de la sostenibilidad con "programas muy diversos y un área enfocada a la Transición Ecológica". La diputada destacó trabajar para reforzar lazos de cooperación con las instituciones, entidades y sectores económicos para la consecución de estos fines y para potenciar las fortalezas de la comarca.

La presidenta de la Mancomunidad, Susana Pérez Custodio, reafirmó la apuesta de la Mancomunidad por la igualdad, materializada mediante el apoyo institucional y la ejecución de políticas y acciones que representen el reconocimiento de la aportación profesional femenina en sectores estratégicos, como la economía verde. Pérez Custodio recordó el trabajo que realiza la Mancomunidad y su empresa pública Arcgisa, para seguir mejorando en eficacia y eficiencia de los servicios públicos comarcales.

**SIENTE Andalucía**

Viernes a las **21.00 h.**  
Con Lino Ramos

siete 7tvandalucia.es

## Campo de Gibraltar | Algeciras

### SEGURIDAD Presentación de medios materiales del cuerpo local

# Cinco nuevos vehículos para el parque móvil de Policía Local

**RENOVACIÓN** Se trata de cuatro motos y un furgón, todos ellos mediante la modalidad de 'renting' y se sumarán 21 más



Presentación de las cuatro nuevas motocicletas adquiridas por la modalidad de 'renting'. VIVA CG

#### Viva CG

ALGECIRAS | La Policía Local de Algeciras ha incorporado esta semana cinco nuevos vehículos a su parque móvil, dentro de las actuaciones puestas en marcha para mejorar tanto los recursos humanos como los medios técnicos de los que dispone la Jefatura.

Así lo informó ayer el Ayuntamiento de Algeciras, que detalló que, en concreto, entran en servicio cuatro motocicletas y un furgón, todos ellos bajo el sistema de renting, y que engrosan ya la flota con la que cuenta el Cuerpo municipal.

En el caso de las motocicletas, se trata de unidades Honda CBX500, tipo trail, que han sido transformadas como ve-

hículos policiales, y a las que se ha dotado de un sistema de navegación GPS que permitirá conocer en todo momento su ubicación, la ruta realizada por el vehículo o los kilómetros recorridos por el mismo, datos a los que se puede acceder a través de una aplicación.

#### Nuevo furgón

Por su parte, el furgón es un vehículo Renault Trafic cuyo panelado interior ha sido realizado en polipropileno estructurado, mientras que su suelo es de madera. Ha sido asignado al Departamento de Señalización, adscrito a la Unidad de Seguridad Vial. El vehículo ha sido rotulado siguiendo el patrón Batten-

berg, lo que le dota de una alta visibilidad.

A estos vehículos se sumarán, recordaron desde el consistorio algecireño, los 21 nuevos, entre los que se encuentran motocicletas, nueve coches patrulla, una furgoneta pick-up 4x4 y dos buggys para el servicio de playas, cuya adquisición bajo el sistema de arrendamiento con opción a compra, será aprobada hoy en el pleno ordinario correspondiente al mes de abril que celebrará la Corporación municipal algecireña.

Además, se agregará otro furgón para el Grupo de Atestados que estará en funcionamiento en el plazo máximo de tres semanas, concretaron desde el Consistorio.

### SUCESOS Policía Nacional

# Detenida la dueña de una gestoría por estafar en seguros de coches

ALGECIRAS | La Policía Nacional ha detenido en Algeciras a la propietaria de una gestoría acusada de más de 90 delitos de estafa en la contratación de seguros de vehículos.

Según ha informado la Policía en un comunicado, la investigación comenzó en octubre del año pasado, cuando varios afectados interpusieron denuncias en la Comisaría de Algeciras, además de denuncias provenientes de otras localizaciones geográficas. Los denunciados manifestaban haber realizado contrataciones con gestorías de Algeciras de una póliza de seguro de coche y abonar en efectivo o a través de una aplicación de pagos al instante, recibiendo un "comprobante de pago" de la formalización del seguro.

Días o meses después se percataban de la inexistencia de póliza alguna asociada a sus vehículos, al ser sancionados por algún cuerpo policial que detectaba este hecho o al necesitar hacer un uso rutinario del seguro como solicitar un servicio de grúa o al tener un accidente con su vehículo.

En otras ocasiones, los denunciados habían realizado un pago superior para la contratación de una póliza, pero se les daba de alta otra por un valor inferior. También se han localizado denuncias en las que sus víctimas habían abonado el pago para que la gestoría tramitara con la Dirección General de Tráfico el cambio de titularidad de un vehículo, hechos que nunca se llegaron a realizar.

### FORMACIÓN



**5.000 VISITANTES EN EXPOEDUCA.** Más de 5.000 personas han acudido a visitar las 53 carpas que se han instalado en el Parque María Cristina dentro de las jornadas de orientación educativa Algeciras Expoeduca 2024 coincidiendo con la Semana Europea de la Formación Profesional en el Año Europeo de las Capacidades.

## Breves

### BARRIADAS

#### Piden desbroces y rebacheo en El Cobre

ALGECIRAS | El desbroce de los márgenes de la calzada, así como el rebacheo y asfaltado de algunos socavones existentes en la vía principal son algunas de las cuestiones que se han planteado durante la reunión mantenida por el concejal de Participación Ciudadana, Jorge Juliá; y el presidente de la Asociación de Vecinos de El Cobre, Fernando Rojas, y su posterior visita a la zona de La Chorroquina.

### POLÍTICA

#### Vox pide reabrir la biblioteca del Saladillo

El concejal del Grupo Municipal VOX Algeciras, Antonio Gallardo, presentará hoy en la sesión plenaria de abril una moción urgente de reapertura de la Biblioteca Municipal de El Saladillo. Tras recibir numerosas solicitudes y mantener diferentes reuniones con la Asociación de Vecinos Verde y Blanca, argumentan que la biblioteca es vital para barrios como El Saladillo, La Yesera, La Piñera, Los Toreros y Cortijo Vides.

### POLÍTICA

#### PSOE ve negligencias en San José Artesano

ALGECIRAS | El PSOE pedirá en el pleno de hoy soluciones para las "negligencias evidentes" en las obras de San José Artesano, así como reclamar a la Junta los proyectos pendientes, una demanda de actuaciones en el barrio de La Piñera y espera contar con el respaldo de la Corporación algecireña.

¡GRAN PROMOCIÓN en C.C. Bahía Plaza, Palmones

Del 25 al 29 de Abril

25 de ABRIL

Baño  
¡GRATIS!

Para los 25  
primeros clientes



DÍAS  
SIN  
IVA

REVISIÓN  
VETERINARIA  
¡GRATIS!

ABRIL  
27

Feria de  
Adopciones  
con muchos  
regalos

MASCOTAS  
ávila  
Animales felices

Te devolvemos el importe en un vale, excepto GOSBI. Consulta fechas, condiciones y exclusiones en tienda y mascotasavila.com. Revisión para la primera visita de una mascota en Clínica Ávila Los Barríos. Condiciones en clinicavasila.com

**Campo de Gibraltar****INDUSTRIA Informe del primer trimestre**

# Pérdidas de 31 millones en Acerinox por la huelga y el mercado

**DATOS** Reducen la deuda en 107 millones y la facturación cae un 3%

Juanlu Reyes

**LOS BARRIOS** | Acerinox admite haber perdido 31 millones de euros por la huelga solo hasta el final del pasado mes de marzo. Así lo ha comunicado la propia empresa en una nota de prensa remitida a los medios en la que ofrece resultados económicos del primer trimestre, añadiendo también motivos relacionados con la "situación del mercado".

En ese informe de resultados trimestrales, Acerinox dedica un capítulo completo a la "negociación del convenio colectivo en Acerinox Europa", recordando que "al cierre del primer trimestre", mantenía abierta la negociación del convenio "tras más de un año de diálogo". Acerinox insiste en que "si bien el principal objetivo de Acerinox Europa es alcanzar un acuerdo que permita mantener el actual empleo", que califica de "altamente remunerado y de cali-

dad", señala también que éste "debe facilitar un cambio de modelo de negocio orientado a la calidad, el servicio al cliente y con la flexibilidad necesaria", garantizando "la viabilidad de la planta".

Sin embargo, el Comité de Huelga ya ha insistido en numerosas ocasiones en que es precisamente esa "flexibilidad" a la que hace referencia Acerinox lo que no pueden aceptar, por afectar decisivamente en la conciliación.

En otros aspectos económicos, Acerinox detalla que el Ebitda, de 111 millones de euros, fue "un 15% superior al del 4º trimestre de 2023" y que la deuda financiera neta, de 234 millones de euros, se redujo "en 107 millones en los tres primeros meses del año". Sin embargo, admiten que la facturación, de 1.481 millones de euros, cayó un 3% con respecto a la del cuarto trimestre de 2023.

**SAN ROQUE**

**OBRAS DE ACERADO EN LA CALLE RÍO.** La teniente de alcalde de Obras y Servicios de San Roque, Belén Jiménez, realizó ayer, en compañía del concejal de Urbanismo, Alfonso Valdivia, y el teniente de alcalde de la Estación, Juan Serván, una visita a las obras de acerado que se ejecutan en la calle Río de esta barriada. Se trata de unas obras continuación de las ejecutadas la pasada legislatura en esta misma calle y que finalizan el acerado y la senda ciclable de la zona más cercana al río Guadarranque. Esta obra se enmarca en el desarrollo del Plan de Movilidad Urbana Sostenible (PMUS), aprobado definitivamente en el último pleno de la Corporación, y que busca favorecer el transporte colectivo y los desplazamientos a pie. **VIVA CG**

**LA LÍNEA Sacan a licitación un contrato de servicio**

## 2,5 millones de euros para un nuevo plan de asfaltado en unas 30 calles

**LA LÍNEA** | El Ayuntamiento de La Línea ha iniciado los trámites para la ejecución de un séptimo Plan de Asfaltado, que abarcará distintas calles de la ciudad y cuyo presupuesto de ejecución se estima en 2,5 millones de euros.

Desde la delegación de Infraestructuras se ha sacado a licitación un contrato de servicio de redacción del proyecto, dirección facultativa y coordinación de seguridad y salud para la ejecución de la obra.

El Plan de Asfaltado 7 engloba actuaciones en las siguientes calles: prolongación de San Fernando, don-

de queda fuera la calle Pontevedra al verse afectada por el Plan Director de Saneamiento; Jesús de Medinaceli; Arquímedes; Estrella; Santiago; González Hontorio y rotonda; Jardines, en el tramo comprendido entre la Avenida Menéndez Pelayo y el Paseo Marítimo de Levante, encontrándose el tramo entre María Auxiliadora y Menéndez Pelayo afectado por futuras obras; San Bernardo; Joaquín Ruiz Morito; San Antonio; Pasaje Huerta de Enmedio; Gibraltar, en el tramo entre la calle Tirso de Molina y Pinzones y Muñoz Molleda y Jardines; Abedul;

Oviedo, entre las calles Ángel y Teatro; Pasaje Betis; Pasaje Nervión; Pasaje Manuel González; calle Castelar; Camino de Torrenueva, entre la Avenida del Burgo y la rotonda de Venta Melchor; calle Guadacorte; calle Jimena; calle Los Rosales; calle Ríos Rosas; pasaje Guadarranque; Pasaje Córdoba; calle San Bernardo; calle Estepa; rotonda de Santa Margarita Center; pasaje Mateo Inurria y calle García Gutiérrez.

Los trabajos previstos conllevarán el asfaltado, corrección de altura de arquetas o pozos y dotación de señalizaciones horizontales.

**Breves****LOS BARRIOS****233 caballistas y 68 carretas en la romería**

**LOS BARRIOS** | La Romería de San Isidro de Los Barrios contará este año con 233 caballistas y 68 carretas, que acompañarán a la imagen del santo en su itinerario hasta el área recreativa de la Montera. Desde la delegación de Festejos se ultiman todos los detalles de este gran evento, que cuenta con una afluencia de casi 10.000 personas el sábado 27 y casi 8.000 el domingo 28.

**TARIFA****Aqualia da por resuelta la grave avería del agua**

■ El pasado miércoles, el 60% del municipio de Tarifa se quedó sin suministro de agua durante 12 horas. La causa fue la rotura de una válvula que regula la presión del agua que entra en una de las arterias principales. La complejidad de la avería hizo temer a los técnicos que la reparación se demorara hasta tres días. Ante esta circunstancia, el PSOE ha pedido la reunión de la Comisión del Agua.

**SERVICIOS****Mismas restricciones de agua que en Málaga**

■ El delegado territorial de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, Francisco Moreno, ha querido dejar claro que las medidas de ahorro aprobadas en el marco de la Comisión de Gestión de Sequía de las Cuencas Mediterráneas son las mismas para la provincia de Málaga y para el Campo de Gibraltar. Ello en respuesta al alcalde de San Roque, Juan Carlos Ruiz Boix.

**GIBRALTAR "Especulaciones" para el Peñón**

## Multas por no sellar el pasaporte en la frontera

**GIBRALTAR** | El Gobierno de Gibraltar ha invitado a sus ciudadanos a utilizar "el sentido común" tras las "especulaciones en las redes sociales" sobre personas supuestamente multadas en España por no contar con un sello de entrada [a España] en su pasaporte. Esto se debe a que sigue siendo un requisito legal que cualquier titular de un pasaporte del Reino Unido, indepen-

dientemente del color de su tarjeta de identidad expedida en Gibraltar, reciba un sello cuando entre en el espacio Schengen y otro cuando salga de él. Esa disposición jurídica no ha cambiado. Puntualizan que España hizo una concesión voluntaria de no sellar los pasaportes de los residentes en Gibraltar presentando un documento de identidad o tarjeta de registro.

**MANCOMUNIDAD**

**REUNIÓN CON LOS COMISARIOS.** La presidenta de la Mancomunidad, Susana Pérez Custodio, ha mantenido un encuentro institucional con los Comisarios Jefes de las Comisarias de Policía Nacional de Algeciras y La Línea, Francisco Javier López Matesanz y María José Martínez Lopera. **VCG**

**POLÍTICA Suministro a las narcolanchas**

## Aprueban PNL para subir las penas por el petaqueo

**SEVILLA** | La Comisión de Presidencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación Administrativa en el Parlamento de Andalucía ha aprobado por unanimidad una proposición de ley (PNL) presentada por Vox con la que el Parlamento se muestra favorable a que el Gobierno de España refuerce las penas contra los denominados *petaqueros*, encargados de transportar y

suministrar gasolina a las narcolanchas.

En la exposición de la PNL, el portavoz de Vox, Benito Morillo, ha señalado que la actividad delictiva de las redes de tráfico de drogas "se vería mermada con la adaptación de las nuevas realidades a una legislación que refleje la gravedad de estas prácticas", provocando "una disuasión efectiva".

# Actualidad

GOBIERNO DE COALICIÓN  
**Los socios de  
 investidura le animan  
 a “seguir peleando”**

Los socios de investidura y de Gobierno de Pedro Sánchez le han animado a continuar para frenar el golpe que creen que la ultraderecha, en coordinación con el PP, está infringiendo a la democracia y Sumar ha ido incluso más allá al recordar al presidente que tiene una obligación con el país.

**GOBIERNO El presidente del PP asegura que “como no puede gobernar por adhesión, pretende gobernar por compasión. No lo permitamos”**

## Feijóo ve una “frivolidad inaceptable” que Sánchez abandone sus responsabilidades

**VATICINIO Y ADVERTENCIA** El líder de la oposición espera que jefe del Ejecutivo anuncie el lunes que sigue en su cargo, pero le ha advertido que “al final se hundirá” y lo hará en solitario

**MADRID. EFE** | El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, considera una “frivolidad inaceptable” que el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, se haya tomado cinco días para reflexionar sobre una posible dimisión y sostiene que es un insulto a los votantes.

En rueda de prensa desde la sede de su partido, el líder de la oposición le dijo al jefe del Ejecutivo que si está pensando en plantear una cuestión de confianza “puede ahorrársela” ya que es “evidente” que tiene la “confianza interesada de los partidos independentistas”.

“El independentismo siempre hace negocio, pero ante el presidente más débil de la democracia española, el negocio está garantizado”, apuntó ayer al respecto.

Feijóo espera que Sánchez anuncie el lunes que sigue en su cargo, pero le advirtió que “al final se hundirá” y lo hará en solitario y aunque “puede prolongar su agonía” no será “más que eso: una agonía de quien ni ayer, ni hoy ni el próximo lunes ha estado a la altura que merece este país”.

“Ha dicho que se toma cinco días para pensar en sí mismo y lleva cinco años pensando en sí mismo. Basta ya. Nin-



Alberto Núñez Feijóo, en la rueda de prensa ofrecida ayer en la sede del partido. EFE/FERNANDO VILLAR

gún español puede abandonar y eludir sus responsabilidades y mucho menos el que ostenta la presidencia del Gobierno”, denunció Feijóo, tras afirmar que en España nadie está al margen de la ley.

Y comparó la actitud de Sánchez con “un espectáculo de adolescente para que vayan detrás diciéndole que no se vaya y que no se enfade”.

Ante la pregunta de Sánchez acerca de si merece la

pena seguir en su cargo tras la investigación judicial a su mujer, que el socialista considera un ataque basado en “hechos inexistentes”, Feijóo le replicó que ser presidente del Gobierno “merece la pena, solo que no a cualquier precio ni de cualquier manera”. Feijóo exigió además explicaciones de Sánchez sobre los escándalos que afectan a su partido, su Gobierno, y su entorno -en alusión al caso

Koldo y a su mujer-, señalando que si no las da “por algo será” y le acusó de repetir “muchas veces lo que él llama derecha y ultraderecha para ver si la gente que le ha votado le perdona cualquier indecencia por cuestión de ideología”.

Feijóo acusó a Sánchez de “intimidar” a los jueces, le calificó de “portavoz del lobby del lawfare indistinguible de sus socios” y denunció que el

presidente había rehabilitado las acusaciones de “supuestos fachas con toga para amenazar la justicia oficialmente a ojos de todo el mundo”.

Y le advirtió que se equivoca o de país o de momento porque en España “nadie está al margen de la ley” tampoco hay “dos Españas enfrentadas” sino únicamente un presidente enfrentado a la realidad, la verdad, la Justicia, la prensa libre, el pluralismo político y “a todo el armazón institucional que hace de España una democracia plena”.

“Como no puede gobernar por adhesión, pretende gobernar por compasión. No lo permitamos. Desconfíen de todo político, del signo que fuere, que pinte la compleja realidad como un pueril asunto de unos contra otros”, subrayó.

Feijóo denunció además que causa “bochorno” ver la repercusión internacional del movimiento hecho por Sánchez, con la prensa internacional haciéndose eco no de “ningún problema emocional del presidente del Gobierno” si no de los “problemas de presuntas corrupciones que afectan al presidente del Gobierno, a su partido y a su Gobierno”.

## La Fiscalía pide archivar la investigación a Begoña Gómez

**MADRID. EFE** | La Fiscalía Provincial de Madrid ha solicitado el archivo de la investigación abierta por un juez de Madrid a Begoña Gómez, mujer del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, por tráfico de influencias y corrupción en los negocios. Según han informado fuentes fiscales, la Fiscalía ha recurrido directamente ante la Audiencia Provincial la decisión del Juzgado de Instrucción número 41 de Madrid y pide que se revoque y se archive la causa.

El Ministerio Fiscal argumenta que no hay indicios de delito que justifiquen la apertura de un procedimiento penal, han precisado a EFE fuentes conocedoras del caso.

En el procedimiento, que se ha declarado secreto, el juez investiga una denuncia del autodenominado sindicato Manos Limpias, que se fundamenta en una serie de noticias de prensa y en la que expone que Begoña Gómez, “prevaleciendo” de su relación con el presidente del Gobierno, habría recomendado o avalado “por carta de recomendación con su firma a empresarios que se presentan a licitaciones públicas”. Ayer el secretario general de Manos Limpias, Miguel Bernad, precisó que basó la denuncia en informaciones periodísticas y añadió que, si no son ciertas, la responsabilidad será de quienes las publicaron.

## Una decisión muy personal que tomó en solitario y sin consultar a nadie

**MADRID. EFE** | Dos de las personas más cercanas al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, contaron ayer qué pasó en las horas previas a la carta donde anunciaba que cancelaba toda la agenda para reflexionar sobre su futuro político.

Bolaños, quien lleva en la Moncloa con Sánchez desde su llegada al Gobierno, ha afirmado que se enteró de la carta unos minutos antes de

que fuera pública para toda la ciudadanía: “Fue antes de publicarse cuando nos comunicó su existencia”.

Tras conocerse la noticia, el titular de Presidencia se reunió en la Moncloa junto a otros ministros y cargos del PSOE (María Jesús Montero, Óscar Puente y Santos Cerdán). Una cita en la que no estuvo el presidente y que sirvió para que los allí congregados com-

partieran reflexiones sobre cómo podían ayudarle.

La vicepresidenta primera, Montero dijo ayer, en una entrevista en La Ser, que no sabía tampoco lo que iba a hacer el líder del PSOE cuando salió del Congreso, donde su semblante ya avisaba de que el asunto le afectaba especialmente, y que la carta la conoció al mismo tiempo que el resto de ciudadanos.

## El PSOE fleta autobuses para el acto de apoyo el sábado en Ferraz

**MADRID. EFE** | Agrupaciones socialistas de diversos puntos de España como Andalucía, la Comunidad Valenciana y Castilla y León están contratando autobuses para que los militantes que lo deseen puedan desplazarse al acto de apoyo convocado a través de las redes sociales este sábado en Ferraz para apoyar a Pedro Sánchez. Ayer mismo, federaciones socialistas como el PSOE de Extremadura y el de Aragón

convocaron concentraciones a las ocho de la tarde ante las sedes y casas del pueblo del partido para mostrar su solidaridad y apoyo a Sánchez y su familia. Y además, a través de las redes sociales los socialistas están llamando para participar en una gran concentración de apoyo a Sánchez este sábado en Ferraz a las 11 horas con motivo de la celebración del Comité Federal del PSOE, cuyo inicio está previsto me-

dia hora antes sin la participación del presidente del Gobierno y líder del partido.

También a través de las redes sociales, agrupaciones socialistas de lugares como Andalucía, la Comunidad Valenciana y Castilla y León está informando de la contratación de autobuses para que los militantes y simpatizantes que lo deseen puedan desplazarse a esta concentración, en algunos casos de forma gratuita.

**GOBIERNO** La Junta cree que sorprenderá con un “nuevo conejo que se sacará de la chistera”

## Moreno critica un nuevo “show” que deja a España “en el limbo”

**SOBRE SU CREDIBILIDAD** El presidente de la Junta dice que la sensación que él tiene, y “la que tiene mucha gente”, es que “nadie se cree a Sánchez”

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, consideró ayer una “enorme irresponsabilidad” la decisión del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, de tomarse “cinco días” para pensar si continúa o no en el cargo, dejando a España en un “limbo”. Moreno expresó que ya nadie se “cree a Sánchez” y calificó de “show” su carta a la ciudadanía anunciando que abrirá unos días de reflexión.

“Me parece una enorme irresponsabilidad que en un país donde hay millones de personas que tienen problemas, el presidente del Gobierno, en una decisión absolutamente inédita en nuestra democracia, decida coger cinco días para pensar si quiere seguir o no quiere seguir”, indicó Moreno, en declaraciones a los periodistas en Sevilla.

Insistió en que es una “irresponsabilidad paralizar y poner un país en el limbo, como ahora mismo está España”. Expresó que la sensación que él tiene, y “la que tiene mucha gente”, es que “nadie se cree a Sánchez”, y por una “razón evidente”: “Porque ha mentido durante cinco años de mandato y, lógicamente, todo el mundo piensa que forma parte del show de Sánchez”. “De ese show y de ese personaje al que nos tiene acostumbrados, un personaje que utiliza prácticamente todo



El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, este jueves en Sevilla. FRANCISCO J. OLMO-EUROPA PRESS

lo que tiene a su alcance para alcanzar sus objetivos políticos, y, en este caso, las posibles elecciones en Cataluña y en Europa”, añadió.

En su opinión, estamos, probablemente, “en otra mentira más y en otro ejercicio más que no sabe a dónde nos lleva, pero lo que sí sabemos es que este es el momento de dar la cara y no es el momento de esconderse”.

“Si el señor Sánchez tiene algo que aclarar, tiene alguna duda o quiere decir algo a los españoles, lo que tiene que hacer es decirlo, aclararlo, dar explicaciones, y no esconderse durante cinco días en una supuesta reflexión que creo que no tiene ningún sentido desde el punto de vista político

de y de su responsabilidad institucional”, recalzó.

Moreno, que apuntó que evidentemente él no tiene “ni idea” de lo que va a decidir Sánchez, indicó que lo que sí sabe es que el presidente “nos tiene acostumbrados, a lo largo de su mandato, a hacer este tipo de ejercicios, de sacarse conejos de las chistera, de hacer estos experimentos, de tomar decisiones que son inéditas de ir contra natura”.

“Él es un personaje al que no cree nadie y, por tanto, la mayoría de las personas lo que piensa es que ha dicho que se va para seguir”, recalzó.

Por su parte, el consejero andaluz de Justicia, Administración Local y Función Pública, José Antonio Nieto, consi-

deró que el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, sorprenderá el lunes con un “nuevo conejo que se sacará de la chistera sin fondo”.

En declaraciones a los periodistas en el Parlamento, Nieto manifestó que el anuncio de Sánchez responde a un “capítulo nuevo de esa larga trayectoria de exageraciones y de comunicación forzada a la que el presidente del Gobierno ya nos tiene acostumbrados”.

Indicó que el presidente del Gobierno, ante todas las informaciones que se han publicado en relación con asuntos en manos de la justicia, “jamás ha hecho ninguna manifestación ni ha dado ninguna explicación en torno a esas denuncias que se han producido”.

**GOBIERNO** Secretario general del PSOE-A

## Espadas anima a Sánchez a continuar en su cargo de presidente

Considera que “lo peor que podemos hacer es aflojarnos ante la derecha y la extrema derecha”

MARACENA (GRANADA). EUROPA PRESS |

El secretario general del PSOE de Andalucía y portavoz del Grupo Socialista en el Senado, Juan Espadas, realizó ayer un llamamiento a que el líder de su partido, Pedro Sánchez, “siga adelante” y continúe en su cargo de presidente del Gobierno, porque “merece la pena” y porque, “desgraciadamente, aquí no cabe afligirse porque, como dijo un buen socialista, nos aflojamos, y lo peor que podemos hacer es aflojarnos ante la derecha y la extrema derecha”.

Así lo manifestó Juan Espadas en una atención a medios durante una visita al municipio de Maracena (Granada), en la que a preguntas de los periodistas rechazó “especular” con lo que Pedro Sánchez “quiera comunicar el lunes” próximo.

El secretario general del PSOE-A señaló que va a “respetar” lo que ha pedido Sánchez a los militantes socialistas, pero confirmó que, si le preguntan él, lo que le pide al presidente del Gobierno, a su “compañero Pedro Sánchez, es que continúe adelante, que comprendemos la dureza de lo que está pasando, y que lo hemos vivido también en nuestras carnes, pero que siga

adelante, porque merece la pena por este país, por su gente”, enfatizó.

En esa línea, Espadas defendió que el Gobierno de Sánchez “está haciendo cosas muy importantes por la vida de la gente”, y lamentó que “enfrente” hay “una derecha y una extrema derecha que no vienen a hacer las mismas cosas por la vida de la gente”.

De igual modo, el portavoz socialista en el Senado descartó que Sánchez esté realizando “una operación política” como “parece querer decir” el PP, y manifestó que lo que ha expresado es “un gesto sincero de una persona que, además de ser presidente de Gobierno, es persona, tiene familia”.

Por ello, Espadas sostuvo que lo que queda es “respetar al menos este espacio de reflexión personal” de Sánchez, y sugirió al PP que “lo mejor es callarse” cuando “no tienes nada que decir o no se te ocurre nada brillante”. Además, Espadas llamó a poner freno a las “informaciones fake”, y dijo que “ya está bien de manipular determinadas informaciones para quererlas convertir en denuncias falsas”.

Espadas lamentó la “polarización tan dura, tan agria, tan desagradable en la que se ha convertido la política española”, y consideró que, con su carta, Sánchez no hacía “más que poner encima de la mesa y dar visibilidad a un problema que, desgraciadamente, hemos padecido muchos de los que tenemos responsabilidad política”.

**CRIMEN ORGANIZADO** El presidente del TSJA arremete contra la AN descargando toda responsabilidad a los tribunales y juzgados andaluces

## El CGPJ investigará la fuga de uno de los criminales más buscados de Países Bajos

MADRID. EFE | El Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) investigará lo sucedido con el presunto cabecilla de la Mocró Maffia y uno de los delincuentes más peligrosos de Países Bajos, Karim Bouyakhrihan, que se ha fugado después de que la Audiencia de Málaga lo dejara en libertad provisional en contra del fiscal.

Fuentes del órgano de gobierno de los jueces informan de que el Pleno del CGPJ ha solicitado un informe al Servicio de Inspección para recabar información sobre lo sucedido, el día que el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, Lorenzo del Río, ha arremetido contra la Audiencia Nacional descargando toda responsabilidad a los

tribunales y juzgados andaluces.

Bouyakhrihan está en paradero desconocido sin que se haya ejecutado la entrega a Países Bajos, cuyas autoridades lo reclamaron a la Audiencia Nacional por tráfico de drogas.

La Policía Nacional detuvo el pasado 10 de enero en Marbella (Málaga) a Karim Bou-

yakhrihan, uno de los principales líderes de la Mocró Maffia, el crimen organizado de origen magrebí y radicado en Países Bajos que había extendido sus redes gracias a la conexión con varias organizaciones de narcotraficantes asentadas en España.

Desde entonces, una serie de recursos y de decisiones judiciales con varios juzgados y

tribunales implicados ha terminado con su puesta en libertad, su fuga y una nueva orden de detención contra él.

El Juzgado de Instrucción número 4 de Marbella acordó su ingreso en prisión provisional al apreciar la existencia de riesgo de fuga, al tiempo que el juez de la Audiencia Nacional Ismael Moreno recibió una orden de detención europea (ODE) de Países Bajos. Moreno preguntó a Marbella si tenía impedimentos para entregarlo y desde ese juzgado se le comunicó que sí, dado que tenía una causa abierta en España.

La defensa de Bouyakhrihan recurrió su ingreso en prisión y el 22 de febrero la Audiencia de Málaga acordó su puesta en libertad con medidas cautelares, como una fianza de 50.000 euros, la obligación de comparecer judicialmente cada quince días y la retirada del pasaporte, con la prohibición de salida del territorio nacional.

Lo hizo en contra del criterio del fiscal, que advirtió al tribunal de que el detenido estaba reclamado por Países Bajos y de que su fuga “entorpecería de forma muy grave la investigación judicial”.

# Deportes 26.04.24

FÚTBOL Entrevista a Eric Montes, futbolista del Algeciras CF

## “El vestuario del Algeciras CF es el mejor en el que he estado”

AGUSTO El centrocampista muestra su felicidad en la ciudad y cree que el equipo está “en una situación para no sufrir”

David Fernández Vega



ALGECIRAS | El fichaje de Eric Montes (Manresa, 1998) fue uno de los primeros que realizó el pasado verano el Algeciras CF. Un centrocampista con trayectoria pero que no había conseguido aún los galones que Lolo Escobar le entregó desde el primer momento. En el Nuevo Mirador ha encontrado una nueva familia y reconoce que, junto al de la Cultural Leonesa, es “el mejor vestuario” en el que ha estado.

“Llegué con unos niveles de confianza bajos porque en el pasado me había infravalorado yo mismo y la gente de otros clubes”, expresa Montes a *Viva Campo de Gibraltar*. “Aquí me valoraron genial y eso me vino súper bien”, comenta. En este sentido, destaca la labor del técnico albirrojo, quien le dio “bastante caña con la salida de balón” en la pretemporada, convirtiéndolo en el eje indispensable del equipo. Además, agradece a la dirección de la entidad la confianza depositada en él.

Pese a ser una temporada de la que hace un balance notablemente positivo, Eric Montes reconoce que el equipo se encuentra inmerso en un mal momento, acuciado por cuatro derrotas seguidas en liga que le ha hecho caer de la zona casi noble a un punto más cercano a los puestos más calientes.

Tenemos sentimientos encontrados”, resalta sobre la última derrota, en casa ante el Antequera CF, en la que las sensaciones de juego fueron más positivas, aunque el resultado volvió a salir cruz. “Hemos recuperado esa agresividad e intensidad de semanas atrás y el pundonor del



Eric Montes, durante el último partido del Algeciras CF, disputado en el Nuevo Mirador ante el Antequera CF. ANDY RAGEL

equipo, que nunca se rinde”, valora positivamente.

Uno de los protagonistas negativos de la derrota ante el cuadro malagueño fue el cuadro malagueño fue el meta Lucho García, quien cometió dos errores de bulto que costaron dos goles en contra. Sin embargo, el colombiano se redimió parando un penalti y dando esperanzas hasta el final al Algeciras. Montes, que quita hierro a lo sucedido, señala al cafetero como un pilar para la plantilla: “Lucho es una pieza fundamental en el equipo para la unión del grupo”.

Respecto a la situación del equipo, que es 12º a 14 puntos de la zona de playoff y con siete de margen sobre el descenso, Eric Montes se muestra muy tranquilo. “Estamos en una situación para no sufrir”, expresa claramente no sin reconocer que han estado la mayor parte de la tempora-

da cercanos a la zona alta. “Ahora mismo lo único que tenemos que hacer es ir día a día, ni partido a partido, porque de esta situación se sale trabajando”, sentencia al tiempo que hace un llamamiento a la afición a seguir transmitiéndoles su apoyo.

### Un técnico concienzudo

La figura de Lolo Escobar, a medida que ha avanzado la temporada y los resultados han sido más irregulares, se ha vuelto más criticada por un amplio sector de la afición. El mal juego del equipo ha contribuido a ello, además de algunas decisiones, aunque Eric Montes rompe una lanza a favor de su entrenador, aclarando que los jugadores siguen “a muerte” con el cuerpo técnico. “Es un entrenador que despelleja al rival, analiza a fondo al contrario”, destaca el centrocampista, que resalta las varian-

tes tácticas en función del equipo que tienen enfrente en cada partido.

“El pasado fin de semana el plan de partido salió perfecto, el Antequera estaba sin ideas”, pone de ejemplo Montes, quien tiene claro que si se han mantenido arriba buena parte de la campaña ha sido “gracias a ellos”.

### “Feliz” en Algeciras

Para el ‘6’ del Algeciras, este vestuario es, junto al de la Cultural Leonesa, “el mejor” en el que ha estado. “Qué voy a decir de los compañeros, el grupo de jugadores que estaba el año pasado me adoptó súper rápido”, transmite agradecido. “Es un grupo humano espectacular, ya no por por ser buenas personas, sino porque somos un grupo de personas trabajadoras que queremos lo mejor para el equipo y para el club, no somos nada egoístas”.

dad, hacen que el de Manresa no quiera ni pensar en movimientos durante el verano, ya que cuenta con un año más de contrato. “Estoy súper bien aquí y yo no quiero pensar en lo que puede venir ni nada porque si tengo contrato y estoy contento aquí, qué más quieres que te diga”, aclara.

### Salud mental

El difícil momento que atravesaba Eric Montes cuando fichó por el Algeciras no fue fruto de un día, sino que se desarrolló, principalmente, en sus dos últimas temporadas en Albacete y Tarragona, unos “años negros” para el futbolista. Eso le llevó a buscar la ayuda de psicólogos, aunque tardó en encontrar a alguien que le comprendiese. “Nunca daban con la tecla, siempre los acababa dejando”, recuerda.

Desde febrero de 2023 trabaja con la que sigue siendo su psicóloga, de una ciudad cercana a su Manresa natal. “Empecé a trabajar con ella y dio en el clave y me ayudó”, transmite agradecido. Aunque reconoce que le queda “mucho trabajo”, buena parte de la culpa de que la afición del Nuevo Mirador esté disfrutando de su número ‘6’ es de las terapias que desarrolla semanalmente con la profesional, ya que le daba “miedo” estar tan lejos de su casa por el temor a recaer.

Ahora ve el fútbol con más perspectiva y no tiene como sueño el llegar al fútbol profesional tras conseguir el ascenso al Albacete Balompié, que abandonó tras esa temporada. “He estado mucho tiempo sin disfrutar y eso es lo peor es lo peor que me puede pasar a mí u otro futbolista”, considera Montes, que tiene claro que “lo único que quiero es seguir disfrutando”.



## Absit invidia

**Pedro García Vázquez**

Director de Informativos 7TV  
Publicaciones del Sur



## A dos pulgares

**E**l uso ágil, rítmico y coordinado de los dedos pulgares ha llegado a la profesión periodística. La evidencia en la sociedad se ha trasladado al quehacer de la canalla.

La ilustración de esa certificación apareció hace escasos días en la primera página del diario *El País*. El ministro Bolaños, en un atril, y a sus flancos dos hileras de periodistas, tirando de cervicales y tecleando sus teléfonos móviles poniendo en negro sobre blanco las palabras del *ministro pre-regil*, el favorito de Macarena Olona. Ni una sola libreta, ni un simple cuadernito, ni siquiera un folio doblado. Nada. Las aplicaciones de texto de android y apple al poder. Cuando ejercía de plumilla, yo era de los que, cual camarero, optaba por libreta vertical con refuerzo acartonado en sus entrañas para poder hacer una firme apoyatura. Me encantaban las de una papelería de Gibraltar, ubicada cerca de El Convento, la residencia del gobernador. Eran caras y cómodas pero sobre todo prácticas. Aquello me hacía ganar tiempo -si usaba grabadora, luego tenía que escuchar y transcribir- y deformar mi caligrafía para disgusto de los editores de los cuadernos Rubio que tanto la cuidaron en maternales y el parvulario. Los jóvenes periodistas de ahora pasan los sonidos de los *canutazos* directamente a los terminales móviles. Hacén bien. Ganan más tiempo aún. Estos pequeños cambios, que han venido de la mano de las nuevas tecnologías, no paran de sorprenderme. En conversación con la profesora de un alumno en prácticas, una docente de las pocas que se preocupan del seguimiento y evolución del estudiante durante su primer contacto con el mundo laboral, ésta me explicó que cuando convoca un examen se nutre de bolígrafos porque Rocío es consciente de que algunos de sus estudiantes acudirán a la prueba sin semejante herramienta por falta de uso. Y, por supuesto, acaba el curso y con él los cuadernos del alumnado impolutos e inmaculados. Incluso, hasta en ese macro complejo comercial nórdico, en el que no sabes por dónde entrar y salir, ya te recomiendan que en lugar de usar ese lapicito y papel tires de la cámara del móvil para poder captar lo que luego has de buscar en las oscuras catacumbas mobiliarias. Sí, son pequeños detalles, pero expresan una cosmovisión, como decía Julio Cortázar en su recopilación *Papeles Inesperados*. ■

## SALUD La Ruta Enfermera recalca en Algeciras dentro de su periplo nacional

# Une enfermería más cercana

**OFERTA** Talleres de prevención de caídas, reanimación, atragantamiento; prevención de ETS y embarazo no deseado, duelo perinatal, educación diabetológica y lactancia

J.R. / D.F.V.  
ALGECIRAS

La Ruta Enfermera, la mayor campaña de divulgación de los cuidados enfermeros que ha hecho hasta ahora en España, organizada por el Consejo General de Enfermería, llegó ayer a Algeciras dentro de la gira nacional que está realizando, permaneciendo hasta hoy en el Parque Feria Antonio Quintero Romero.

El tráiler de grandes dimensiones sobre el que se sustenta la iniciativa ha sido recibido por la concejal delegada de Salud, Sabina Quiles; la vicepresidenta del Consejo de Enfermería de Cádiz, Aroa Vaello; la vicerrectora del Campus Bahía de Algeciras de la Universidad de Cádiz, María de la Luz Martín, y la decana de la Facultad de Enfermería de la ciudad, Carmen Paublete, así como por el delegado del Colegio Oficial en Algeciras, Antonio Moya.

Durante estos dos días serán impartidos talleres de prevención de caídas, reanimación cardiopulmonar y atragantamiento para jóvenes y mayores; prevención de infecciones de transmisión sexual y embarazo no deseado para jóvenes, duelo perinatal, educación diabetológica y lactancia materna.

### Al ritmo de 'La Macarena'

Uno de los talleres que más han llamado la atención es el de reanimación cardiopulmonar, en la que sus responsables, ante las dificultades y en cansancio que supone a veces para los alumnos contar para medir las pulsaciones



La Ruta Enfermera se celebra en el Parque Feria de Algeciras desde ayer y hasta hoy, D.F.V.

Entre las propuestas más llamativas, la realización de reanimación RCP al ritmo de canciones populares

que tienen que generar con el masaje cardiaco, han optado por ser creativos utilizando famosas canciones como referencia por el ritmo, lo que ha llevado a que los participantes hayan estado efectuando maniobras RCP al ritmo de la famosa Macarena, por ejemplo.

A ello hay que unir la utilización de herramientas atractivas como juegos y pantallas interactivas con un trivial para que los participantes compitan entre sí. "El objetivo es aprender", comentaba una de las monitoras".

Asimismo, a lo largo de ambas jornadas se recibirá la visita de grupos pertenecientes a centros educativos, asociaciones de pacientes y colectivos sociales, estando abierto el trailer para todos

aquellos ciudadanos que quieran participar en las actividades programadas.

Los responsables institucionales han destacado la importancia que este tipo de actividades tienen no solo para mejorar la calidad de vida del conjunto de la ciudadanía, sino también para dar a conocer el trabajo que realizan los profesionales de la Enfermería, convertidos en un pilar fundamental del sistema sanitario.

Finalmente, la delegada ha dado las gracias al Consejo de Enfermería de España "por elegir Algeciras como una de las sedes itinerantes de esta campaña gracias a las cual se persigue acercar a la ciudadanía a la profesión de la enfermería".

# ¡PARTICIPA Y OPINA!

## ¡Juntos elaboramos la Estrategia de Desarrollo Local Leader 2023-2027!

¡El Litoral de la Janda y Los Alcornocales cuentan contigo!

<https://www.jandalcornocales.com/participa/participacion/>

